

## Diputación conmemora el 8-M junto a más de 30 mujeres gitanas de distintas asociaciones

La diputada Elena Duque ha señalado que “es fundamental visibilizar a aquellas que están rompiendo barreras y construyendo un futuro más justo”

---

viernes 07 de marzo 2025

---



La Diputación de Granada ha celebrado un acto en su sede provincial con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se celebra este 8 de marzo, presidido por la diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque. El evento ha contado con la asistencia, además de miembros de la Corporación Provincial y trabajadores de la institución, de más de 30 integrantes de varias asociaciones de mujeres gitanas, quienes han participado en la lectura del manifiesto conjunto promovido por las ocho diputaciones de Andalucía, un texto que subraya la importancia de seguir avanzando hacia una igualdad real de oportunidades y derechos.

Durante su intervención, Duque ha enfatizado el compromiso de la institución provincial con la igualdad y la visibilidad de las mujeres en todos los ámbitos, indicando que “hoy, y todos los días del año, ponemos en valor la diversidad de las mujeres y su papel en la transformación social. La lucha por la igualdad nos implica a todas y todos, y es fundamental visibilizar a aquellas mujeres que, desde su identidad y su cultura, están rompiendo barreras y construyendo un futuro más justo”.

Además, la diputada ha destacado la importancia de seguir avanzando con políticas efectivas que permitan a las mujeres desarrollarse plenamente en todas las esferas, incidiendo en que “nuestro objetivo es que todas las mujeres, independientemente de su origen o situación, puedan alcanzar sus metas con libertad y sin barreras. Para ello, seguiremos impulsando iniciativas que favorezcan la conciliación, el acceso al empleo y el reconocimiento del talento en todos los sectores”.

El manifiesto impulsado por las ocho diputaciones andaluzas destaca hitos históricos como el 50º aniversario de la primera celebración del Día Internacional de la Mujer por Naciones Unidas, en 1975, el 30º aniversario de la Declaración de Beijing, en 1995, así como los avances logrados en materia de igualdad de género. Sin embargo, también pone de relieve las persistentes brechas de género en ámbitos como el laboral, la conciliación o la representación, haciendo un llamamiento a combatir los discursos negacionistas y a fomentar políticas transversales que promuevan un cambio social efectivo.

Las tres mujeres gitanas encargadas de leer el manifiesto han sido Loli Fernández, profesora y pionera del movimiento feminista gitano, fundadora de la Asociación ROMI y directora del Primer Museo Etnológico de la Mujer Gitana del Sacromonte; Mari Fe Fernández, técnica auxiliar de farmacia y mediadora cultural, conocida por su labor educativa y voluntariado en talleres sobre historia y cultura gitana; y María del Carmen Llorente, licenciada en Traducción e Interpretación, guía oficial de turismo en Andalucía y profesora con experiencia internacional.

### **Una muestra sobre la mujer gitana**

Tras el acto institucional, las asistentes, guiadas por la diputada, han participado en una visita guiada a la exposición fotográfica ‘Soy Gitana, soy la que quiero ser’, instalada en el hall de la sede de la Diputación de Granada. Esta muestra, organizada con motivo del 8-M y en el marco del Año del Pueblo Gitano en España 2025 para conmemorar el 600º aniversario de su llegada a España, ha sido realizada por la Asociación ROMI.

A través de las imágenes, la exposición busca romper estereotipos, visibilizar la diversidad de las mujeres gitanas y destacar su papel como agentes de transformación social. Profesionales, artistas, estudiantes y emprendedoras muestran en esta iniciativa su compromiso con la igualdad y su lucha por elegir libremente su camino.

### **Video Lse**



[https://youtu.be  
/Wz3STVoK150](https://youtu.be/Wz3STVoK150)